

Rapport Moral et d'Activités 2024

Mesdames, Messieurs,

En cette fin d'exercice de la mandature 2020-2024 ,J'ai le plaisir de vous présenter, comme à l'accoutumée, le rapport moral et d'activités de notre District ,rapport qui a pour objectif de vous informer sur nos différentes actions concernant la saison 2023-2024.Je me bornerais à une présentation synthétique des rapports des différentes commissions œuvrant au sein de notre institution. Vous trouverez si vous le souhaitez, les rapports complets sur notre site officiel.

Pôle Organisationnel Compétitions Gérard GOUZERCH

- Commission des championnats et coupes
Président Gerard GOUZERCH

Championnat : 377 équipes inscrites aux championnats, à remarquer 20 forfaits.

Coupe de France :181 clubs engagés

Coupe de Bretagne : 189 engagés.

Trophée Jean Chaton : Victoire de l' U.S. Montagnarde

Trophée Morbihan : la victoire est revenue à l' A.S. Ménimur

- Commission des Jeunes
Président Gérard Gouzerch

COUPE DE LA REGION BRETAGNE

- U17 et U18 U.S. Montagnarde et le FC Lorient ont remportés la coupe

Trophée « CONSEIL DEPARTEMENTAL » : Vainqueurs

- U14 Elven
- U15 C.E.P. Lorient
- U16 C.S. Pluneret
- U17 St Co Locminé

- U18 Kerioulets Pluvigner

FUTSAL

Vainqueurs :

- U 18 : AS MÉNIMUR
- U 15 : AS MÉNIMUR
- U 14 : STADE PONTIVYEN

- o Commission Féminine

Présidente : Stéphanie Guéguen

EFFECTIFS : 2694 féminines (+12,5%)

Compétitions Séniors

Championnat Régional 1

FC Lorient termine 1^{er}

Championnat Seniors District

D1 Champion du Morbihan: US Montagnarde

D2 Accession D1 Vannes OC 2 et FC Ploemeur

Trophée départemental

PLOERMEL FC, vainqueur

Compétitions Jeunes

Trophée Départemental U18 :vainqueur FC PLOERMEL

Trophée Départemental U15 :vainqueur VANNES OC

Commission des Arbitres

Président : Frédérique Lopez

- o Commission Promotion de l'Arbitrage

Président :Cyrille GUERRIER

La commission de promotion de l'arbitrage sous l'égide de la CDA à eu pour mission la poursuite du déploiement de l'opération VOR. 76 clubs sont inscrits dans le dispositif.

Pôle Disciplinaire, Réglementaire, Bénévolat ,Mixité

Responsable :Félix SAINT-GERMES

- *Commission de Discipline*
Président :Félix Saint-Germés

Le respect de la règle et de ceux qui sont là pour la faire appliquer avec clairvoyance et discernement doit demeurer une valeur incontournable de notre sport.

Joueurs ,arbitres ,éducateurs ,dirigeants, instances mais aussi spectateurs doivent être des acteurs incontournables du bon déroulement des événements sur et autour des terrains de football car il faut bien le constater de plus en plus de problèmes sont générés par les spectateurs ,supporters ou pseudo supporters.

Le supporter doit s'inscrire, à titre individuel ou collectif, dans une logique d'attachement, d'engagement vis-à-vis de son équipe voire de son club au point, d'être souvent considéré comme une source de motivation et d'engagement supplémentaire. Mais c'est aussi celui qui se construit sur des principes et valeurs morales. À ce titre, il doit s'engager à contribuer à ce que chaque rencontre soit un moment de fête ;
– Rejeter toute violence et considérer l'autre quel qu'il soit ; – Respecter les lois et règlements en vigueur ; – Adopter un comportement exempt de tout reproche ; – Bannir tout propos et/ou comportement raciste, discriminatoire, sexiste, Accepter toutes les décisions de l'arbitre ; – Rester fair-play quel que soit le déroulement et le résultat du match

A la veille de cette nouvelle saison nous ,instances départementales disciplinaires voulons compter sur votre compréhension et votre implication .

La commission s'est réunie 37 fois.

Quant à l'observatoire des comportements pour les sanctions supérieures ou égales à 5 matchs durant la saison 2023-2024, 35 sanctions concernées.

Nombre de cartons jaunes durant la saison : 6331 soit une augmentation de + de 20% par rapport à 2023
Nombre de cartons rouges durant la saison : 542 soit une augmentation de près de 24% par rapport à 2023
Les sanctions les plus importantes : 6 ans , 1 an ,8 mois
4 convocations pour audition et 4 dossiers mis en instruction
Nombre de matchs disputés : près de 7500 concernant près de 35000 licenciés.

- Commission d'Appel
Président :Philippe JAILLET

La commission s'est réunie 7 fois pour traiter 15 dossiers : 7 dossiers disciplinaires et 8 dossiers sportives. Chiffres en baisse pour cette saison.

- Commission Bénévolat-Mixité
Président :Félix Saint-Germés

Elle émet des propositions de distinctions honorifiques du District, de la Ligue et de la Fédération.

Elle prépare le weekend de Clairefontaine (dirigeant(es) de - 5 ans d'ancienneté) et la Journée Nationale des Bénévoles (dirigeant(es) de + de 5 ans d'ancienneté et méritants

- Commission sportive
Président : André NIO

16réunions de la commission pour traiter 117 dossiers ; Une remarque :16 points ont été retirés pour une accumulation de matches de suspension concernant 12 équipes.

- Commission du statut de l'arbitrage
Président : Jean Michel AVRIL

La commission départementale du statut de l'arbitrage s'est réunie 4 fois .A remarquer la forte diminution du nombre de clubs en infractions .

- Commission des terrains et infrastructures sportives
Président : Joël LE BOT

La commission et ses 9 membres s'est réunies 10 fois et à traitées 127 dossiers.

Pôle Structuration et Formation
Responsable : Jean Luc BOCHET

- Commission Foot Animation
Président : Jean Luc BOCHET
- **Finale Départementale Futsal U13 Garçons** : Vainqueur US Montagnarde
- **Festival Foot U13 Pitch – Phase DEPARTEMENTALE** : vainqueur St Co de Locminé
FESTIVAL Départemental U11 : Vainqueur FC

PLOEMEUR

- **Journée Nationale des Débutants**

U6/U7 : 100 Clubs Présents

U8/ U9 : 97 Clubs Présents

- Commission technique
Président : Jacky GUERBIGNOT
Intervention de Gwendal LE BRETON
- Commission formation
Président : Mickaël BOUGER

82 personnes ont été formées

- Commission Labels
Président : Frédéric ROCHER

12 clubs ont été labellisés Jeune FFF

8 clubs ont été labellisés Jeune Féminin EFF

Programme Educatif Fédéral :

39 clubs se sont engagés pour 321 actions réalisées

Pôle Pratiques Diversifiées
Responsable : Sébastien LECLERC

- Commission Loisirs
Président : Sébastien LECLERC
- Commission Intégrative et citoyenne
Président : Frédéric ROCHER

Elle intervient dans les domaines du Handisport, Foot Adapté, Foot Santé et Foot Citoyen.

Pôle Statutaire-Médical-Finances

Responsable : Pierre Yves AUBERT

- Commission Finance
Président Pierre Yves Aubert

Pôle Communication

Responsable : Lionel DAGORNE

- Commission Foot 56
Président : Alain TOUZE

Les 10 membres se sont réunis à 10 reprises, pour réaliser les 10 numéros. Chaque mois, 1050 exemplaires ont été édités et envoyés aux clubs ainsi qu'aux partenaires du district.

- Commission Évènementielle – Partenariat – Marketing
Président : Rémi EON

Les animations se sont déroulées conformément au prévisionnel d'actions 2023/2024 hormis la soirée des Clubs sur le thème de la mixité qui a dû être reportée faute de participants et sera reprogrammée ultérieurement.

1/ Partenariat

A ce jour nous comptons 15 partenaires actifs avec la volonté de développer ce portefeuille

2/ Événementiel

L'AG 2023 avec l'intervention de Christian GOURCUFF

Le Tirage du 3e tour de la coupe de France dans le salon du Moustoir FC Lorient avec l'interview d'un joueur professionnel.

- Commission District 2024
Président : Félix Saint-Germés

Cette commission mise en place au début de la mandature avait pour rôle le suivi de l'implantation et de la construction du nouveau siège administratif et sportif du District à Baud avec une perspective d'installation au tout début de l'année 2024. Ce qui s'est concrétisé par le transfert de l'ensemble des services en mars de cette année.

Cet important projet ayant été mené à son terme, la commission n'a donc plus de raison d'être et est ainsi dissoute. Un remerciement particulier à tous ses membres

Ainsi se termine le rapport d'activités des différents acteurs du District du Morbihan de Football

2024, année olympique. 2024, année de grand cru pour les compétitions internationales et mondiales. Mais 2024, c'est aussi un tournant pour l'ensemble de notre football, au milieu des aventures médiatiques et de ses arcanes politiciennes, le football reste le football. C'est un miroir de notre société, avec ses bons et ses mauvais côtés, et en cela, il est unique. Quelle autre activité peut se prévaloir d'un tel maillage, d'une telle diffusion dans toutes les strates de la société ? Aucune, en témoignent tous les indicateurs chiffrés que nous connaissons tous, sur les pratiques comme sur l'encadrement. Mais ces chiffres, qui représentent notre puissance, n'ont d'intérêt et de valeur que parce qu'ils valident ce que nous faisons, ce que vous faites et surtout ce que nous faisons de bien, preuve de la place du football dans la société, mais cela nous donne également plus de devoirs que d'autosatisfaction. 8 français sur 10 pensent que le football est un vecteur de lien social. S'engager, c'est une œuvre collective, on ne fait rien tout seul, on ne gagne rien tout seul. Rien ne peut se téléguider depuis les hautes instances dirigeantes, seules les actions relayées sur le terrain au sein de notre ligue, de notre District et de nos clubs peuvent assurer la réussite de nos plans d'actions au sein des territoires. Choisissons de nous orienter vers un football digne de notre réputation, notamment en matière de prévention et de lutte contre les mauvais comportements, quels qu'ils soient. Oui, nous avons un devoir d'exemplarité, et nous

devrons avoir une tolérance Zéro sur tant de domaines qui agitent notre société. Notre District peut se prévaloir d'avoir été précurseur en la matière avec la mise en œuvre d'un plan de lutte contre les discriminations ,le racisme et le sexisme ,plan que nous avons initié il y a un an et demi...Si nous sommes parfois gagnés par une forme de doutes, de conflits entre nos intérêts personnels et notre mission collective, n'oublions jamais l'essentiel et fixonsnous des objectifs ambitieux mais raisonnables. Que tous les outils mis en place, que toutes les actions impulsées, le soient dans un souci d'aide et d'accompagnement, et non de surcharge et de contrainte. De plus en plus,nos concitoyennes et nos concitoyens jouent au football ou désirent le faire, nous devons tout mettre en œuvre dans la mesure de nos moyens, pour que du club lambda à l'élite, les personnes qui jouent au football soient protégées et fières de ce qu'elles font et de ce qu'elles représentent. L'esprit de compétition, de la gagne, est bien sûr un vecteur d'accomplissement sportif et tout simplement humain. C'est l'essence-même du sport que de vouloir gagner. Mais le football propose tellement d'autres pratiques à vocation ludique et récréative qui répondent, aussi, à tant d'autres aspirations. Aujourd'hui, il n'y a plus grand-chose à inventer pour donner à chacune et à chacun un terrain d'expression, quelle que soit son envie, quel que soit son temps disponible, quelle que soit sa vocation. Sachons « faire connaître » notre « savoir-faire », n'ayons pas peur de dire ce que nous sommes grâce à l'engagement de vous tous. Nous savons bien que nous sommes très exposés et qu'aucune critique ne nous est épargnée, tout est exploitable. La saison passée a été jalonnée par de nombreuses actions et projets.Mon souhait, que toutes les prochaines échéances se fassent sereinement dans une vraie logique démocratique et un respect des personnes. La saison prochaine s'ouvre, une réflexion sera forcément nécessaire afin de mettre en œuvre les équipes nouvellement élues et l'ensemble des collaboratrices et des collaborateurs de

nos commissions départementales. Merci à ceux qui nous quittent et qui ont œuvrés ,parfois dans l'anonymat à l'atteinte de nos objectifs footballistiques...merci à vous qui avez décidés de continuer à assurer les missions qui étaient les vôtres pour les 4 années à venir...enfin accueillons comme il se doit les nouveaux venus qui vont nous accompagner à la mise en œuvre de nos actions pour le bien de notre discipline favorite qu'est le football morbihannais.

Nous nous devons toujours d'être présents pour vous soutenir et vous accompagner, aujourd'hui comme demain, défendant nos valeurs essentielles que sont la solidarité, le plaisir, le respect et la tolérance.

Les nouvelles structures que nous venons d'intégrer doivent nous permettre d'assumer avec plénitude les missions qui nous sont confiées.

Permettez-moi une fois encore, de vous rendre un hommage particulier pour votre dynamisme, votre force de proposition et votre persévérance.

Mes remerciements vont également aux élus, à nos partenaires, aux bénévoles ,aux salariés et à tous ceux qui œuvrent au développement de notre discipline qu'est le football, Merci pour votre soutien et votre confiance.

Je voudrais terminer cette intervention en remerciant la municipalité et le club de Landévant pour leur accueil. Enfin merci à vous pour votre présence et votre assiduité aux Assemblées Générales successives.

Je vous souhaite une captivante saison 2024-2025

Je vous remercie de votre attention.

Félix SAINT-GERMES

Vice Président-Secrétaire Général

District du Morbihan de Football